
 

Animazione Civica 

Stilato da Enrico Todesco (Coop San Donato) 
Si precisa che per facilitare l’utilizzo del presente contributo si è provveduto a sistematizzare gli interventi senza modificarne il 

contenuto. Per eventuali errori e omissioni, Animazione di Territorio è a vostra disposizione: basco@comune.collegno.to.it 

VERBALE incontro Percorsi di Pace 

Gruppo Associazioni Zona Centro Storico, Comitato di quartiere 

Data 28/06/2017 dalle 18:00 alle 19 

Luogo Villa Licia, Viale Martiri XXX Aprile 70 

 

O.d.G: - presentazione del progetto di accoglienza a cura dell'Ass La Fabbrica della Pace 
Obiettivi: - pianificare un appuntamento civico per comunicare l'arrivo di questa famiglia ai cittadini del Centro 

Storico 
- ragionare sui preparativi da attuare per facilitare l'integrazione della famiglia con il territorio 

Presenti: Serra (cittadina); Fukumoto (La Fabbrica della Pace) Monagheddu (Comitato di Quartiere); Spagnotto 

(G.B. La Certosa); Miletto (Ass. San Lorenzo); Sartoris (Ass La brezza) Padovano, Cavallone (Comune di 

Collegno); Papi (Ass Famija Collegneisa) Todesco (Coop. Sociale San Donato). 
 

Svolgimento 

L'Ass La Fabbrica della Pace inizia raccontando che cosa prevede il loro progetto, cosa è già stato fatto e cosa 

stanno preparando. Anzitutto si inquadra la questione all'interno di queste nuove formule di accoglienza. Infatti, su 

invito anche di Papa Francesco, in contrasto ai viaggi sui barconi dei migranti, con questo tipo di accoglienza si va 

ad individuare un nucleo familiare che poi arriva direttamente in aereo nella località che la accoglie. Nel dettaglio 

qui verrà ospitata una famiglia proveniente dalle regione del Libano, di religione musulmana, composta da 6 

persone. Madre, padre e 4 figli/e che vanno dagli 11 ai 2 anni. Si affronta il tema della comunicazione. 

Essendo il tema molto delicato ci si chiede come preparare al meglio la cittadinanza a venir messa a conoscenza di 

questo progetto, prevenendo che possa dare adito ad un senso di “invasione” che spesso viene percepito quando si 

parla di accoglienza. Si concorda per organizzare da parte dell'Amministrazione una serata informativa, prevista per 

mercoledì 12 luglio alle 20:30, nei locali dell'Ass San Lorenzo, con la collaborazione del Comitato di quartiere che 

si mette a disposizione per supportare la comunicazione e la promozione della stessa. Si ricorda che in quel periodo 

siamo proprio nel mezzo dei festeggiamenti per San Lorenzo, infatti anche Miletto dell'Ass San Lorenzo sottolinea 

che quella data lì sarebbe l'unica disponibile. Comunica inoltre che c'è la possibilità di proiettare, utilizzando un 

muro come superficie di proiezione. Infatti Monagheddu sottolinea come per facilitare lo svolgimento della serata, 

potrebbe esser utile mostrare dei video. Sottolinea inoltre come sarebbe utile portare esperienze precedenti (si 

faceva riferimento ad una famiglia siriana ospitata a Rivalta). Altrettanto utile potrebbe esser fare risaltare il fatto 

che è già attiva una rete che sta lavorando per organizzare tutti gli aspetti. Inoltre si osserva che sarò importante far 

capire che ospitare un singolo nucleo familiare è diverso dall'ospitare un gruppo di migranti (con storie e paesi 

d'origine spesso differenti). Inoltre queste persone arrivano già con il visto. Lo Stato ha infatti concesso un totale di 

1000 visti per queste persone. 800 di queste sono già arrivate in Italia, le ultime 150 circa verranno con il volo con 

cui arriverà anche questa famiglia. Un ulteriore precisazione è che per loro, con questa formula di accoglienza, non 

è previsto pocket money (non è come lo S.P.R.A.R.), per cui anche il sostentamento economico dovrà esser un 

traguardo da raggiungere. Il padre, dove viveva prima era un funzionario pubblico, mentre la madre un'educatrice 

d'infanzia. Verranno ospitati in un alloggio messo a disposizione da un privato nel quartiere Centro Storico. La 

Fabbrica della Pace avrebbe già a disposizione dei volontari che si sono resi disponibili per imbiancare, così come 

per l'abbigliamento di molte cose è già stata iniziata una raccolta. L'Assessore  Cavallone e Sartoris ricordano poi 

che per i pezzi più costosi dell'arredamento (forno, lavatrice, letti a castello) si può provare a contattare Ikea o Coop 

che spesso si rendono disponibili per dare un aiuto in situazioni di assistenza. Monagheddu chiede poi come è stata 

selezionata questa famiglia.Si risponde che è stata selezionata una famiglia che hanno conosciuto. In questo 

momento infatti Alessando Ciquera della Fabbrica della Pace è impegnato proprio in Siria e ci si domanda se possa 

esser utile un collegamento via skype durante la serata aperta alla cittadinanza per portare una testimonianza che in 

qualche moda possa introdurre la questione. Padovano aggiunge che queste persone si potranno interfacciare con i 

nostri servizi (Cisap). Infine parlando delle scuole per questi quattro bambini la Fabbrica della Pace ha già iniziato 

dei ragionamenti, contattato scuole e insegnanti.  Monagheddu a sua volta fa i nomi di alcune scuole medie e 

elementari, tenendo conto dei pullman che transitano da qui. 

 

Impegni: realizzazione di un volantino (ipotizzati 20 A3 e 500 A5) per la promozione della serata 


